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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
En aprobación de Reforma Eléctrica, prevaleció la razón, afirma Adriana Hernández 
Para la presidenta de la Mesa Directiva del parlamento michoacano, Adriana Hernández 
Íñiguez, prevaleció la razón en el Congreso de la Unión, al no permitir la aprobación de la 
Reforma Eléctrica, propuesta por el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador. Cuestionada al respecto, luego de la primera gran derrota de Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA) en la Cámara Alta, consideró que la citada reforma, no 
beneficiaba en nada a las familias más vulnerables en México. “Finalmente prevalece la 
razón, sobre una iniciativa que no estaba clara y que no tenía ningún sustento, ni ninguna 
razón de que fuera lo mejor para las familias mexicanas”, manifestó. 
 
Con la no aprobación de Reforma Eléctrica, no perdió MORENA: Juan Carlos 
Barragán 
El diputado local guinda, Juan Carlos Barragán Vélez, aseguró que con la no aprobación 
de la Reforma Eléctrica, no perdió Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), pero 
sí los mexicanos que no obtendrán el beneficio de mejores precios. Acusó a los diputados 
que conforman la coalición Va por México, de mantener un doble discurso y no priorizar los 
intereses de la nación.  “No pierde MORENA, pierde México al no haberse aprobado el día 
de ayer la Reforma Eléctrica, porque a quienes iba a beneficiar era a quienes menos tenían 
y hoy el doble discurso de la oposición, andan como paleta payaso, bien ensartados, pero 
sonriendo”, señaló. 
 
Con tecnicismo los conservadores tratan de ocultar el repudio que les tiene el pueblo 
de México: Fidel Calderón 
Fidel Calderón Torreblanca, coordinador de los diputados de Morena en Michoacán afirmó 
que "los conservadores al servicio de los extranjeros tratan de ocultar el repudio que les 
tiene el pueblo de México en un tecnicismo legislativo acontecido ayer en la Cámara de 
Diputados", no hay que perder de vista que es Morena y los aliados que respaldan la cuarta 
transformación quienes tienen una contundente mayoría en el Congreso de la Unión; ayer 
lograron 275 votos de los 500 diputados. Mayoría que se hace más grande a población 
abierta con los millones de mexicanos que respaldan la soberanía energética. “Esa ínfima 
minoría al servicio de los extranjeros no tienen respaldo ni base social entre el pueblo de 
México” manifestó el ex diputado federal. 
 
BOLETINES: 
 
Seguridad patrimonial, meta del trabajo coordinado entre Legislativo e Infonavit: 
Lupita Díaz 
 
En el Legislativo trabajamos fortaleciendo el marco normativo en pro de los Derechos 
Humanos: Adriana Hernández 
 
 
 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/128241-en-aprobacion-de-reforma-electrica-prevalecio-la-razon-afirma-adriana-hernandez.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/128247-con-la-no-aprobacion-de-reforma-electrica-no-perdio-morena-juan-carlos-barragan.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/128247-con-la-no-aprobacion-de-reforma-electrica-no-perdio-morena-juan-carlos-barragan.html
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NOTA POLÍTICA 
 
Toma Consejo Indígena 5 carreteras, exigen reconocimiento de autonomía para 
Jarácuaro y Zacán 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán tomó este lunes cinco carreteras, al igual que 
las instalaciones del Poder Judicial en Morelia. Las carreteras que desde la mañana 
presentan cortes a la circulación son la Cherán-Zamora a la altura de Zopoco, Pátzcuaro-
Uruapan a la altura de San Juan Tumbio, Paracho-Uruapan a la altura altura de Paracho, 
Morelia, Lázaro Cárdenas a la altura de Caltzontzin y la Uruapan-Apatzingán a la altura de 
Zumpimito. Esto, para exigir respeto al proceso de autodeterminación para las comunidades 
indígenas de Jarácuaro y Zacán. 
 
Michoacán tiene diputadas y diputados federales que defienden a México: PRD 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), reconocieron la postura de las y los legisladores federales al haber 
votado en contra de la iniciativa de Reforma Eléctrica, “Ley Bartlett”, que significaba un 
retroceso para la Nación. Octavio Ocampo Córdova, presidente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), destacó que Michoacán tiene diputadas y diputados federales valientes 
que dieron la cara por México. 
 
Anuncia Morena afiliación masiva para el próximo domingo 
El próximo domingo 24 de abril Morena iniciará con una afiliación masiva al partido guinda, 
aunque no tienen un estimado de cuántos serán los simpatizantes que formalicen su 
militancia en el Movimiento de Regeneración Nacional. Lo anterior, fue informado por Ana 
Lilia Guillén, quien fue electa por el Consejo Estatal de Morena recientemente, aunque el 
Comité Ejecutivo Nacional, todavía no lo reconoce, incluso, Mario Delgado publicó que es 
Giualianna Bugarini Torres, la que tiene el respaldo del CEN. 
 
Fracaso de reforma eléctrica, una dosis de humildad para Morena: PRI 
El fracaso de la pretendida reforma eléctrica, iniciativa del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, constituye una lección de humildad para las huestes de Morena, advirtió el 
dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo Valencia 
Reyes. En entrevista con Quadratín, el líder estatal consideró que el resultado de la 
discusión de la reforma eléctrica el domingo de esta semana en la Cámara de Diputados, 
es una muestra de que la construcción siempre está por encima de la destrucción, y de que 
el PRI fue la amalgama para la integración de un contrapeso. 
 
Mario Delgado, corresponsable del revés cameral Ana Lilia 
La autoproclamada dirigente estatal de Morena, Ana Lilia Guillén Quiroz, corresponsabilizó 
al líder nacional de su partido, Mario Delgado, de la derrota en la votación sobre la reforma 
eléctrica. En conferencia de prensa en la sede partidista, la ex diputada federal consideró 
que el revés a la iniciativa presidencial es producto de no haber ganado 60 curules en 2018. 
Tras anunciar el inicio de una campaña de afiliación, Guillén Quiroz arremetió, sí, contra los 
partidos de oposición PRI-PAN-PRD-MC, a quienes, sin presentar pruebas, acusó de 
traidores a la patria y de haber sido sobornados, pero, a pregunta expresa, también lanzó 
dura crítica al máximo jerarca de su propio partido. 
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Juicio político contra alcalde de Erongarícuaro pide el CSIM 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) demandó juicio político contra el 
alcalde de Erongarícuaro, Juan Calderón Castillejos, por presuntamente transgredir los 
derechos humanos de los pueblos indígenas y alentar la violencia y grupos de choque en 
la comunidad de Jarácuaro. Frente a la sede del Poder Judicial de Federación, los 
integrantes del Consejo Supremo Indígena también lo hicieron responsable de lo que 
suceda contra aquellos habitantes de esa comunidad que impulsan la autonomía. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
Oposición “pírrica” detuvo reforma eléctrica; fue para “medirse” con AMLO: Ramírez 
Bedolla 
Tras el rechazo que dio la Cámara de Diputados a la reforma constitucional en materia 
eléctrica, el gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, aunque en parte reprochó 
el resultado de la votación de que se dio en la Camara baja, remarcó que la posición que 
asumieron los y las legisladoras del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano fue sólo con 
la intención de “desquitarse con el presidente” Andrés Manuel López Obrador por temas 
político-electorales y no por que hayan hecho un análisis de fondo sobre lo que se planteó. 
De entrada, el mandatario michoacano refirió que la actuación de la oposición fue “pírrica” 
con respecto a lo que se esperaba a favor de la soberanía eléctrica del país desde una 
perspectiva constitucional. 
 
Michoacán de Origen; priorizarán a productores y expositores michoacanos 
Por única ocasión será cancelada la ExpoFeria Michoacán, pero se dará paso al Festival 
Michoacán de Origen 2022, en la cual se priorizará a los productos, productores y 
exponentes michoacanos. Este festival, que se desarrollará de forma gratuita en el Centro 
de Convenciones del 5 al 22 de mayo, tendrá incluso otra dinámica, en la cual no habrá 
venta de bebidas embriagantes ni tampoco tendrá palenque. Lo anterior fue dado a conocer 
por el Gobierno de Michoacán, el cual refirió que dadas las condiciones en que se dejó el 
recinto donde se venía realizando la ExpoFeria y el poco tiempo y recursos para 
rehabilitarlo, se tomó la determinación de cancelarlo para esta edición 2022. 
 
Altas posibilidades de existencia de reservas de litio en Michoacán, advierte 
gobernador 
En Michoacán hay grandes posibilidades de encontrar litio, recurso natural altamente 
deseable en la industria electrónica, advirtió el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En 
rueda de prensa con los medios de comunicación refirió que de acuerdo a los estudios del 
Sistema Geológico Mexicano en Michoacán, específicamente en la zona del Lago de 
Cuitzeo hay altas posibilidades de encontrar este mineral. «Si checamos los estudios sobre 
el tema del litio donde hay posibles reservas de litio, según el Sistema Geológico Mexicano 
es un lugar donde hay altas expectativas de exploración para medir reservas probadas del 
litio». 
 
Comité para la Atención del Desplazamiento Forzado garantizará acciones 
permanentes: Brenda Fraga 
Garantizar acciones permanentes de atención a las personas desplazadas por la violencia 
y no repetir el abandono de autoridades estatales, es la tarea fundamental del Comité 
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Interinstitucional de Michoacán para la Atención del Desplazamiento Forzado, destacó la 
titular de la Secretaría del Migrante, Brenda Fraga Gutiérrez. La funcionaria estatal explicó 
que, tras la elaboración de la primera base de datos en albergues de Tijuana, en los que se 
detectó la presencia de cerca de 3 mil personas michoacanas, se identificó que la situación 
requiere de acciones inmediatas, las cuales ya fueron delineadas por el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. 
 
Realiza Segob sesión de trabajo del Observatorio de Participación Política de las 
Mujeres 
A efecto de dar seguimiento a los trabajos del Observatorio de Participación Política de las 
Mujeres (OPPM), la Secretaría de Gobierno convocó a reunión con las autoridades que lo 
integran, tales como el Instituto Electoral de Michoacán, la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, 
académicas, activistas y militantes de diversos partidos políticos. Con la representación del 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, la subsecretaria de Derechos Humanos y 
Población, Elvia Higuera Pérez encabezó este encuentro en el cual, recordó el compromiso 
de la actual administración estatal al frente de Alfredo Ramírez Bedolla para dar continuidad 
a los trabajos del observatorio. 
 
Grave la situación de derechos humanos en todo el estado: ombudsman michoacano 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos reconoció que tienen serios problemas en 
violación de derechos humanos en el estado, reconoció el ombudsman en el estado Marco 
Antonio Tinoco Álvarez, al reconocer que el ambiente en la zona de Tierra de Caliente aún 
es incierto. Aunque reconoció que en estos momentos la situación que priva en el estado 
es que se mantiene el cobro de piso y la extorsión, pero además de tierra caliente, también 
la zona del oriente michoacano enfrenta serios problemas, dijo al admitir que estamos muy 
graves en todo el territorio estatal. 
 
Pide CEDH más presupuesto; ocupa 125 mdp al año para nómina y atender quejas 
De los 98 millones de pesos presupuestados para la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos (CEDH), el 93 por ciento se va en nómina. Por ello, el titular del organismo 
descentralizado, Marco Antonio Tinoco Álvarez, solicitó al Congreso un incremento de 27 
millones, toda vez que, dijo, se ocupan 125 millones de pesos anuales para cubrir las quejas 
de violaciones en la materia, en todo el estado. El ombudsman michoacano refirió que al 
momento, con el presupuesto que recibe, la CEDH únicamente tiene cobertura en nueve 
municipios a través de visitadurías regionales y refirió que un presupuesto de 125 millones 
de pesos, alcanzaría para cubrir el 85 por ciento del territorio estatal. “La intención es que 
la población tenga a alguien de la CEDH que le atienda en su lugar de residencia”, añadió. 
 
Se buscará consolidar a los Pueblos Mágicos de Michoacán como destinos 
turísticos: Monroy 
Se buscará consolidar a los Pueblos Mágicos de Michoacán como destinos turísticos, 
señaló Roberto Monroy García, secretario de Turismo. En entrevista, aseveró que lo que 
se quiere hacer es consolidar los nueve Pueblos Mágicos con los que cuenta en Michoacán, 
como son Angangueo, Tzintzuntzan, Tacámbaro, Jiquilpan, Paracho, Cuitzeo, Pátzcuaro, 
Tlalpujahua y Santa Clara del Cobre. Puntualizó Monroy García, que una de las acciones 
que estarán realizando es el intervenir con 12 mil metros cuadrados de pintura a cada 
Pueblo Mágico, lo que estará costando 27 millones de pesos. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128217-se-buscara-consolidar-a-los-pueblos-magicos-de-michoacan-como-destinos-turisticos-monroy.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128217-se-buscara-consolidar-a-los-pueblos-magicos-de-michoacan-como-destinos-turisticos-monroy.html
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Presentan al Gobernador, nueva imagen y programación del SMRTV 
El director del Sistema Michoacano de Radio y Televisión (SMRTV), Sergio Pimentel 
Mendoza, presentó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la nueva imagen y 
programación con la que se busca que, las y los michoacanos, cuenten con una herramienta 
donde su voz tenga presencia, tanto por televisión, radio y plataformas digitales. Durante la 
presentación, el mandatario estatal destacó que el nuevo rostro del Sistema Michoacano, 
denominado “La Radio y Televisión Pública de Michoacán”, muestra el compromiso de 
todos los que forman parte de la televisora estatal para contar con nuevos contenidos que 
cumplan con las exigencias de los televidentes, programas que se llevan a cabo sin 
recursos extras y donde destaca el esfuerzo humano de cada uno de quienes forman parte 
del proyecto. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Reparados, más de 130 mil baches en Morelia: Ayuntamiento 
Un estimado de 130 mil baches han sido reparados, en el curso de septiembre de 2021 a 
abril de 2022, en vialidades de Morelia, señaló el secretario de Obras Públicas, Juan 
Fernando Sosa Tapia. Alrededor de 5 brigadas realizan el bacheo en el municipio, indicó 
Sosa Tapia, lo que permite una intervención de al menos 7 mil baches cada semana, en 
promedio. 
 
900 mil morelianos desconocen la calidad del aire que respiran; los medidores están 
apagados 
No hay mediciones de la calidad del aire en la ciudad de Morelia. A pesar de la evidente 
afectación a la atmósfera capitalina por incendios forestales cercanos y el incremento de 
las fuentes de contaminación fijas y móviles, las estaciones de monitoreo ya suman más de 
un año “apagadas”. Luego de las conflagraciones forestales registradas en la zona de 
Altozano, el cerro del Punhuato y la zona norte de Morelia, una gruesa capa de humo café 
y gris se generó en gran parte de la mancha urbana. A pesar de lo anterior, no hubo 
advertencias o información confiable sobre el nivel de contaminación a los ciudadanos que 
respiraron dichos gases durante días. 
 
Reportan avance del 90% en reconstrucción del parque 150 de Morelia 
Un 90 por ciento de avance suma la reconstrucción del parque 150, en Morelia, reportó 
Julio César Medina Ávila, director del Parque Zoológico Benito Juárez, del cual depende la 
instalación. La expectativa es que las obras concluyan “esta semana o la siguiente, a más 
tardar”, a fin de que hacia el próximo 30 de abril, con motivo de la conmemoración del Día 
del Niño, esté en condiciones de recibir a los usuarios. Medina Ávila mencionó que 
actualmente se han rehabilitado la pista, los juegos, los espacios comunes, con la 
preservación de los elementos tradicionales del parque 150 y la remoción de aspectos que 
pudieran ser de riesgo para los visitantes, sobre todo, los infantes. 
 
Tendrá el Zoológico de Morelia tirolesa sobre el lago 
Una tirolesa sobre el lago del parque zoológico Benito Juárez será una de las nuevas 
atracciones con que el recinto contará este año, dio a conocer Julio César Medina Ávila, 
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director de la instancia. Con una inversión a aplicar en infraestructura por 12 millones de 
pesos, este año, el parque zoológico Benito Juárez tendrá, entre otras mejoras, una tirolesa 
que cruzará el lago al interior de la instalación. Medina Ávila agregó que se proyecta 
también la adquisición de lanchas con pedales, que ayudarían a oxigenar el cuerpo de agua 
y reducir la eutroficación, y se habilitarán un museo del agua y una casa del clima. 
 
Por falla mecánica queda varado el tren en el Periférico de Morelia 
Una falla mecánica mantiene al tren varado y bloqueando la circulación del Periférico Paseo 
de la República, esquina con Teodoro Gamero, en Morelia. Reportes del C5i refieren que 
la máquina se encuentra averiada desde las 15 horas, e impide el paso además en otras 
calles de la colonia Sentimientos de la Nación. Esto genera congestionamiento vial en la 
zona debido a que los automovilistas buscan rutas alternas. 
 
Llueven multas y sanciones a negocios y bares que “se portan mal” en Morelia 
Comercios, giros de bares y restaurantes “se portan mal” en Morelia. En los últimos seis 
meses acumulan casi mil sanciones que van desde las clausuras, infracciones y llamados 
de atención en toda la zona urbana. Las cifras anteriores equivalen a casi una cuarta parte 
de los giros locales. Información de la Secretaría del Ayuntamiento capitalino, reveló 
que entre octubre del 2021 y marzo de este 2022 se generaron un total de 119 clausuras a 
todo tipo de giros. Los más sancionados siguen siendo aquellos en donde se venden 
bebidas alcohólicas. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
En mayo podrá iniciar la vacunación a niños de entre 5 y 14 años en Michoacán 
La vacunación a menores de 5 a 14 años podrá iniciar en mayo de acuerdo a la información 
que dio el delegado de Bienestar en el estado, Roberto Pantoja Arzola. «Se está en proceso 
de licitación, se está en ese proceso licitatorio, para adquirir la vacuna ya y aplicar, yo 
espero que el próximo mes por tarde se esté compartiendo la noticia para aplicar y atender 
a los niños de 5, 6 años hasta 14, son los que hemos atendido», expresó durante rueda de 
prensa para medios de comunicación locales. Por el momento no se tiene aún definida la 
marca de vacuna que se va a aplicar, pero se habla de la posibilidad de que sea Pfizer. 
 
Michoacán registra 7 casos nuevos de COVID-19; suman 192 contagios en abril 
Este lunes, Michoacán registró 7 casos nuevos de COVID-19, con los cuales llegó a 172 
mil 477 contagios acumulados en los años que lleva la pandemia, de acuerdo con el corte 
epidemiológico de la Secretaría de Salud (SSM). Los contagios de la última jornada 
corresponden a Morelia, Hidalgo, Pátzcuaro, Ario, Nuevo Urecho, Tlalpujahua y Gabriel 
Zamora, que sumaron un caso cada municipio. En lo que va de abril, la entidad ha 
acumulado 192 casos de coronavirus y 14 defunciones, según los datos públicos de las 
autoridades sanitarias. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
Copreveem atiende cinco expedientes sobre violencia escolar: SEE 
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Durante los primeros dos meses de este año, el Consejo Preventivo de la Violencia Escolar 
en el Estado de Michoacán (Copreveem) abrió cinco carpetas de investigación, afirmó la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE). De acuerdo a la dependencia, durante este año 
se han atendido casos de violencia o acoso en los niveles de primaria y secundaria en cinco 
municipios: Morelia, Pátzcuaro, Ziracuaretiro, Lázaro Cárdenas y Ario de Rosales. A decir 
de la dependencia, los expedientes que abrió el Copreveem se les está dando seguimiento 
en el área Jurídica según sea el caso. 
 
Normalistas armarán plantón este lunes en el Centro Histórico 
Egresados y estudiantes normalistas se movilizarán en Morelia este lunes, para exigir la 
contratación de docentes y la no realización del examen de admisión a las escuelas 
normales por el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval). La 
proyección es que los manifestantes llevarán a cabo una marcha, del monumento a Lázaro 
Cárdenas hasta el Centro Histórico, para posteriormente instalar un plantón en el primer 
cuadro de Morelia. 
 
Termina el 22 de abril entrega de fichas en el ITM 
Este 22 de abril será el último día para poder tramitar la ficha para el examen de admisión 
y poder ser parte de la gran familia “Pony” del Tecnológico Nacional de México, campus 
Instituto Tecnológico de Morelia. De acuerdo con un comunicado de prensa, para obtener 
la ficha es necesario ingresar a la página  www.morelia.tecnm.mx dar clic en en el apartado 
que indica Convocatoria de Nuevo Ingreso Nivel Licenciatura, Modalidad Presencial y No 
Presencial para los semestres agosto-diciembre 2022 y enero-junio 2023. 
 
Este año se entra a las normales por Ceneval o no se entra: directora de Media 
Superior 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM) 
aclara que los exámenes para escuelas Normales como Educación Física o Educación 
Indígena contemplarán evaluaciones físicas y de lenguas originarias respectivamente, 
expuso Mariana Sosa Olmeda directora de la institución. En entrevista, la titular del instituto 
manifestó que ya se han publicado las convocatorias de ingreso a las escuelas Normales, 
por lo cual ya ha comenzado el proceso e ingreso de acuerdo a los tiempos establecidos 
y que los instrumentos de evaluación los realizará el Centros Nacional de Evaluación 
(Ceneval). 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
SSM reporta saldo blanco durante Semana Santa en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) afirmó que durante el periodo de Semana 
Santa en la entidad se registró un saldo blanco y el Centro Regulador de Urgencias Médicas 
(CRUM) solo atendió situaciones leves. En un comunicado, la dependencia refirió que 
durante el operativo en la primera semana de este periodo vacacional, el CRUM 
realizó tomas de presión y revisó esguinces de pies, dolores de cabeza y golpes de calor. 
Además, congestiones alcohólicas y “otras lesiones sin relevancia” fueron atendidas por el 
personal del Centro a visitantes y población michoacana, en especial de la costa de Tierra 
Caliente. 
 

http://www.morelia.tecnm.mx/


 
 
 
 

                                                               19 de abril de 2022 
Controlado incendio en el cerro de La Cruz en Uruapan 
Un incendio en las faldas del cerro de la Cruz de Uruapan, movilizó a brigadistas 
municipales, Bomberos Profesionales de Uruapan, Bomberos Voluntarios de Uruapan y de 
Protección Civil Municipal. Gracias a la oportuna intervención de los vulcanos el siniestro 
logró ser controlado en su totalidad. Fue durante la noche del domingo anterior cuando 
vecinos de la colonia Balcones, reportaron al número de emergencias 911 que parte de la 
zona arbolada ardía en llamas, en una zona cercana a sus viviendas. 
 
Delincuencia obliga a 8 familias a abandonar Tzitzio 
Ocho familias del municipio de Tzitzio fueron orilladas a dejar sus poblados y buscaron 
refugio en la parroquia de San José La Cumbre, dijo Miguel Ángel Gaona Pineda, 
coordinador de la Pastoral Social y Cáritas Diocesanas. El sacerdote explicó que se 
acercaron a estas personas a través de los párrocos y les llevaron cobijas, alimentos y 
bebida. Mencionó que hubo agresiones del crimen organizado que consistieron en el 
incendio de seis casas y al día de hoy “no sabemos si ya regresaron a sus comunidades o 
no”, indicó Gaona Pineda. 
 
En menos de 24 horas, 4 mujeres fueron asesinadas en Michoacán 
Entre la tarde del domingo y las 12 horas de este lunes, en Michoacán cuatro mujeres fueron 
privadas de la vida a balazos, además de que una adolescente de 15 años resultó lesionada 
durante uno de los ataques. El primer hecho ocurrió en la calle Prolongación 5 de Mayo, de 
Zamora, donde un grupo de personas fueron acribillados, resultado del ataque murieron un 
hombre y Marlene de Jesús M., así mismo resultaron heridas A. Y. S. A. de 15 años y un 
adolescente de 14 años. Unas horas después, en la colonia La Valenciana, de la misma 
ciudad, criminales arribaron a un hogar de la calle Bilbao, donde privaron de la vida a 
Mercedes S., de 52 años. 
 
Siete incendios activos este lunes en Michoacán 
Este lunes se reportaron 15 incendios forestales en Michoacán, de los cuales siete fueron 
liquidados, uno se controló y siete estaban activos, según la bitácora diaria del Centro 
Estatal de Control de Incendios Forestales. Los siete incendios activos se localizan en los 
siguientes municipios: Nahuatzen (Sevina, cerro El Capen y Cari), Pátzcuaro (cerro El Frijol 
y Huiramangaro), Ario (El Tejamanil), La Huacana (Ichamio), Charo (Triguillos) y Cherán 
(San Marcos). La Secretaría del Medio Ambiente del Gobierno del estado indicó, de manera 
preliminar, que en la zona afectada entre los municipios de Nahuatzen y Cherán se reporta 
una afectación a hectáreas, por lo que no se descartaba la utilización de un helicóptero para 
acelerar las labores de combate al fuego. 
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